
 

Sitzung Erziehungsrat HS 13.05.2020 –  via TEAMS – Protokoll  
Teilnehmer: Hr. Hrovath, Hr. Duggen, Hr. Salvet, Hr. Cobelens, Mrs. Papakosta, Fr. Fazio, Fr. Frank, Fr. Fradeani, Hr. Riser, Hr. Kiely, Fr. Hornung, Fr. Cardella,   

Fr. Hanisch, Hr. Kröncke, Fr. Doublier, Hr. Trimarchi, Hr. Baltanas, Fr. Leroy. 
Schülervertreter und Schüler des Ökoclubs: Wetteman, Kerschbaum, Pastore, Semino, Coffa, van Woensel,  Römisch Lazaro, Merz, Gasis  
 

 Besprechungspunkte Besprechungsergebnis Aktion 
 

 

Begrüßung und mündliche 

Mitteilungen  

 

 

. 

Hr.Duggen eröffnet die Online Konferenz, begrüßt die Teilnehmer und 

gibt das Wort dem Direktor Herrn Hrovath, der sich bei allen anwesenden 

Vertretern der Eltern, Schüler und Lehrer für die hervorragende Mitarbeit 

in dieser außergewöhnlichen Zeit des Distant-Learnings bedankt. Das 

ermöglicht den großen Erfolg des Online Teachings in dieser Krisenzeit, 

wo viele Sonderentscheidungen getroffen werden müssen. Wir sind dabei 

an Brüssel und auch die lokalen Anweisungen der Bayerischen Regierung 

gebunden. Die ESM ist auf jeden Fall im Vergleich zu anderen ES auch in 

dieser Zeit sehr fleißig und erfolgreich.  

Hr. Duggen schließt sich dem an und unterstreicht, dass die ESM auch im 

Vergleich zu den „normalen“ deutschen Schulen, wo meistens kein 

Online-Unterricht stattfindet, sehr fortschrittlich ist und lobt die tolle 

Mitarbeit der Schüler, Lehrer und Eltern. 

 

 
       

Punkt 1 Genehmigung des Protokolls 

der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung am 11.12.19 wird genehmigt. 

 

 

Punkt 2 

 

Update Monitoring neues 

Notensystem 

Herr Riser gibt ein Update zur Entwicklung des neuen Notensystems 

anhand einer PowerPoint Präsentation, die er zusammen mit Herrn 

Cobelens erarbeitet hat. Im allgemeinen ist es zu beobachten, dass der 

negative Impact auf die Bewertungen der Leistungen schwächer wird und 

der anfänglicher Drop in den Noten von 0,5 auf 0,2 / 0,3 

zurückgegangen ist. 

Siehe die PowerPoint 

Präsentation in der Anlage. 

Punkt 3 

 

Termine Schuljahresende Hr. Duggen stellt die Termine vom Schuljahresende anhand einer 

Übersicht vor. Leider mussten wegen der Corona Kriese viele Termine 

und Veranstaltungen gestrichen oder verschoben werden. Im nächsten 

Schuljahr wird das Austausch-Programm der s5 nicht stattfinden können, 

so haben die ES-Direktoren zentral entschieden. Bedauerlicherweise 

werden genauso die S2 Landschulheim-Reisen gecancelled, was 

zusammen mit den Elternvertretern der EV unter anderem aus 

Buchungsgründen beschlossen wurde.  

Die BAC Prüfungen werden in diesem Schuljahr nicht stattfinden. Die 

Endnote wird anhand von den Pre-Bac Ergebnissen und den Leistungen 

im Online-Unterricht errechnet. Die Schüler bekommen ihre Diplome bei 

Modell der Termine 

Schuljahresende als Anlage. 



  
  

 

einer Proklamationsfeier ohne Gäste (wahrscheinlich Live Streaming nach 

Hause für die Familien), die am 26.6. höchstwahrscheinlich in der 

Turnhalle stattfinden wird. Weiter Informationen werden folgen. Die 

Schüler haben dann 10 Tage Frist, um evtl. Einspruch gegen die Endnote 

zu erheben. Sie können aber auch die Bac Prüfung im Herbst ablegen 

oder das ganze Schuljahr wiederholen.  

Die Berufsberatungstage werden in einer neuen Form stattfinden. Die 

involvierten Lehrer Hr. Thompson und Hr. Ceschi geben sich gerade viel 

Mühe, um es so interessant wie möglich zu gestalten. Wir arbeiten alle 

zusammen, um die letzten Schulwochen so abwechslungsreich wie 

möglich zu machen. Sobald ein offizielles Programm feststeht, werden 

wir es auch für die Eltern veröffentlichen. Die Elternvertreter fragen, ob 

es möglich wäre das Praktikum zu verschieben. Hr. Duggen erklärt, dass 

es von der Schule aus leider nicht geht, die Schüler können aber 

natürlich gerne in den Schulfferien auf freiwilliger Basis Praktika 

absolvieren. Die Elternvertreter würden gerne evtl. auch die S2 

Klassenfahrten verschieben, was sehr wahrscheinlich nicht machbar sein 

wird. In den Zeiten, in denen die Semestertests geplant waren, wird 

normal online-Unterricht stattfinden. 

Punkt 4 Planung zur Wiedereröffnung 

der Schule 

Hr Duggen erklärt anhand einer PowerPoint Präsentation, wie die Planung 

zur Wiedereröffnung aussieht. Es werden gerade verschiedene Modelle 

diskutiert, 100% Unterricht ist eine Garantie. Das Management muss 

noch auf klare Anweisungen aus Brüssel warten. 

Fr. Frank und andere Elternvertreter geben positives Feedback über den 

Online-Unterricht, die einzigen schwierigen Punkte sind Sport und Labor 

Stunden. Die Schüler arbeiten aber sehr fleißig und das Engagement der 

Lehrer wird anerkannt und sehr geschätzt. Die Eltern wünschen sich, 

dass die Schule eine Elternumfrage startet, um besseres Feedback geben 

zu können. Hr. Duggen unterstützt die Idee. Es wird über die 

Gestaltungsmöglichkeiten der Umfrage diskutiert (z.B. mit oder ohne 

freie Felder zum Ausfüllen). Die Lehrer wurden schon befragt und die 

Rückmeldungen waren auch sehr positiv.  

Herr Duggen stellt dann das Programm des „betreuten online-

Unterrichts“ vor: Die Schüler, die sich angemeldet haben, werden in 

kleinen Gruppen in der Schule den Online-Unterricht verfolgen. Die 

Aufsichten werden von Erziehungsberatern und Lehrern unter 

Berücksichtigung der Sicherheitsmaßnahmen übernommen. Nach einer 

Frage von Fr. Frank über die freien Stunden erklärt Herr Duggen, dass es 

Ausweichräume neben den Unterrichtsräume gibt, die von den in-situ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
  

 

Schülern auch für die Sport-Stunden benutzt werden können.  

Eine Schülervertreterin bringt das Thema der Kommunikation zw. 

Schülern und Lehrern während des Online-Unterrichts auf; es wird über 

das Zeichensystem im Chat aus Alicante diskutiert, was von vielen 

Lehrkräften schon angewendet wird. Hr. Duggen wird es gerne in einer 

Information an die Lehrer weitergeben. 

Hr. Salvet erklärt: Hr. Dekker hat die Verhaltensregeln im Online-

Unterricht zusammengefasst und veröffentlicht, er bedankt sich bei ihm 

dafür. Außerdem stellt Hr. Salvet anhand einer PowerPoint Präsentation 

die in-Situ Unterrichtsräume vor. Er erklärt auch, wie der Plan für die 

Leerung der Spinds aussieht. Vom Erziehungsberater-Team wurde mit 

Unterstützung von Herrn Cobelens eine Schülerumfrage gestartet, deren 

Ergebnisse bald da sein werden. Hr. Salvet bedankt sich außerdem auch 

bei den Schülervertretern für die tolle Organisation vom Hoodies-

Verkauf.  

 

 

 

Siehe die PowerPoint 

Präsentation von Herrn 

Salvet in der Anlage. 

 Schlusswort Hr. Duggen bedankt sich bei den Erziehungsberatern für die wertvolle 

Arbeit und für ihr Engagement! 

Herr Hrovath gibt das Schlusswort und bedankt sich auch herzlich bei 

allen für die hervorragende Mitarbeit, die ermöglicht, dass an der ESM 

auch in so einer außergewöhnlichen Situation ein so effizientes und 

wertvolles Alternativ-Programm gewährleistet wird. 

Hr. Duggen und Hr. Hrovath schießen die Sitzung und kündigen eine 

letzte, abschließende ER-Sitzung vor den Sommerferien an. 

 

 Nächste Sitzung Im Juni.  Datum wird bald 

bekanntgegeben. 

                                                                                                                                                                               Protokollantin: Loretta Bettoni 

 

Anlage: Powerpoint Präsentationen von Herrn Riser, Herrn Cobelens, Herrn Duggen und Herrn Salvet. 

 

 

München, den 27.05.2020 


